
 

  

 

 

 

 

 

 

校 長  岡本 修一 

 

新年明けまして、おめでとうございます。希望に満ちた令和５(2023)年がスタートしました。皆さん、初詣は

されましたでしょうか。私は、子どもたちが日本の伝統的な行事に参加し、それを知ることはとても大切だと思

います。正月は、新しい年をお祝いする大事な祝日です。正月には、作物をたくさん実らせて、みんなの健

康を守る神様がやって来ると考え、それを鏡餅や松飾でお迎えしてみんなでお祝いする日なのです。元日

は日本国民全員の誕生日でした。国民全員が一斉に 1 歳年をとる日でした。数え年といって、生まれた瞬

間に 1 歳そして元旦に 2 歳になりました。大晦日に生まれた子は、次の日には 2 歳です。年末年始は、皆さ

んのお家で家族といっしょに過ごします。それぞれの家庭でいろいろな過ごし方があると思います。そこには

1 つひとつに家族の大切な意味があることでしょう。 

保護者の皆さまには、この冬休み、ご家庭でお子様とたくさんの会話を通して、家族についてのお話をし

ていただけたことと思います。地域の皆さまにおかれましても、これからの地域の担い手となる子どもたちを

温かく見守り、激励していくださったことと思います。 今年もどうぞよろしくお願いいたします。 

【今年をどんな１年に・・・】 

今年も、私がお正月になると楽しみにしている箱根駅伝がおこなわれました。今

大会は第９９回大会で、９９年という長い歴史の重みを感じます。毎年１月２日と３

日にたすきをつなぎ、最後の最後まであきらめずに、一所懸命走る大学生たちの

姿に感動しました。今年は駒澤大学が２年ぶり８回目の優勝、１日目の往路、２日

目の復路も優勝でした。たくさんの新記録もでました。駅伝は走る人だけでなく、

監督をはじめ、水を準備して渡す人、応援する人、それぞれが自分の役割を果た

し、みんなの思いを背負い、チーム全員が協力して１つのたすきをつないでいく競技です。大学４年生は最後の出場

ですから、特別に下級生へ次のチームの伝統と願いをたくし、たすきをつないでいく姿に心をうたれます。 

さて、2023 年は「癸（みずのと）卯（うさぎ）」年です。卯年（うさぎ年）は毎年変わる十二支の一つで、十二支の中で 4

番目に数えられます。今年はどのような良い兎年になるのでしょう。 

兎には跳ねる特徴があるため、景気が上向きに跳ねる、回復すると言われており、縁起の良い年として知られている

ようです。 

過去の卯年を見てみますと、1963 年は、大阪に日本初の横断歩道橋完成。初の原子力発電

成功。1975 年は、山陽新幹線・岡山駅 – 博多駅間開業。第二次ベビーブーム。東映京都撮影

所内に東映太秦映画村が開村。1987 年は地価の異常高騰。財テクブーム。利根川進博士、ノー

ベル医学・生理学賞受賞。銀座で 1 坪 1 億円を突破。1999 年は、住友・さくら銀合併、第一

勧銀など 3 行統合と金融再編大展開。しまなみ海道（本州四国連絡道路 尾道・今治ルート）

も開通。欧州に新通貨ユーロ誕生。2011 年は、なでしこジャパン、サッカーＷ杯優勝。歴史的

円高、一時 1 ドル＝75 円 32 銭・・・などのように、大きく跳ねた年ばかりでした。 

また、卯（うさぎ）は穏やかで温厚な性質であることから、「家内安全」。その跳躍する姿から「飛躍」、「向上」を象徴す

るものとして親しまれてきました。他にも「植物の成長」という意味もあり、新しいことに挑戦するのに最適な年と言われ

ています。2023 年は、皆さんのこれまでの努力が実を結び、勢いよく成長し飛躍するような年になることでしょう。 

【生徒会選挙が行われました】  

１２月９日に行われました生徒会役員を決める今回の選挙では、会長立候補が

１名、副会長立候補が２名、各委員長候補が９名いました。３つのポストでは、複数

立候補による選挙となりました。生徒会役員に多くの生徒たちが立候補すること

で、生徒会活動がますます活発になっていくことは、とても嬉しいことです。各立候

補生徒は、立花中学校をどんな学校にしたいのか、めざす学校にするために生徒

会として具体的にどのようなことに取り組むのかについて、立ち合い演説会で述べ

ていました。 

立花中学校の生徒のリーダーとして、誰にも負けない立花中を愛する気持ち、

困難な課題にチャレンジする精神力、人前で物事を分かりやすく表現する力、多く

の生徒を動かす力を感じることができました。 

生徒の皆さんは、学校や先生たちがあなたたちに何をしてくれるのかを待つばかりではなく、あなたが学校のために

何ができるのかを考えていきましょう。生徒会長や生徒会役員が、あなたのために何をしてくれるのかを待つのではな

く、あなたが生徒会のために何ができるのかを考えていきましょう。みなさんが、そのような考えを持つことができていれ

ば、立花中学校は、ますます素敵な学校になっていくでしょう。 

これからの立花中学校の生徒会活動の成長に期待が持てる素晴らしい生徒会選挙でした。  

【1.１７避難訓練を行います】  

１９９５年１月１７日午前５時４６分。 阪神淡路大震災が発生し、私たちの 

大切なものを数多く奪っていきました。あの震災から、まもなく２８年を迎えようとし

ています。震災でお亡くなりになられた方を追悼するとともに、震災で培われた

「きずな・支えあう心」「やさしさ・思いやり」の大切さを次世代へ語り継いでいくた

め、本校では１月１７日(火)に１．１７地震・津波訓練を実施します。ご家庭や地域

でも地震・津波災害時の避難について話し合いをしていただきますようお願いい

たします。 

 

今年も本校全ての生徒たちの幸せを願い、職員一同、仲よく、元気に、

そして「チーム立花中」で力を合わせて生徒たちを支援してまいります。

皆様方の今後一層のお力添えを賜りますようよろしくお願いいたします。 

保護者、地域及び関係機関の皆さまにおかれましても、すばらしい

2023 年になりますよう祈念いたします。  

  今年をどんな１年に 
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